

Cercle vaudois d'archéologie préhistorique et historique : rapport d'activité 2002

Objektyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Revue historique vaudoise**

Band (Jahr): **111 (2003)**

PDF erstellt am: **20.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

CERCLE VAUDOIS D'ARCHÉOLOGIE PRÉHISTORIQUE ET HISTORIQUE RAPPORT D'ACTIVITÉ 2002

présenté à l'Assemblée générale du 14 juin 2003

Le Cercle vaudois a été fondé le 14 novembre 1962 par un groupe d'archéologues qui voulaient soutenir le développement de l'archéologie vaudoise, en faisant découvrir à un large public les horizons de cette discipline et l'actualité des investigations.

La création de cercles régionaux était due à l'initiative de la Société suisse de préhistoire, dans l'idée de favoriser le contact des archéologues avec le public. Les premiers cercles ont été ainsi créés en Suisse alémanique (Bâle et Zurich en 1943, Berne en 1953).

Défini comme un groupe de travail de la Société vaudoise d'histoire et d'archéologie, le CVA est le premier cercle ouvert en Suisse romande. Il a ainsi vécu en 2002 sa quarantième année d'activité ininterrompue. Depuis 1963, 519 manifestations ont été mises sur pied et ouvertes à tous: 422 conférences et 97 visites de fouilles ou d'expositions consacrées à l'archéologie.

Pour plus de détails concernant la naissance de cette institution et ses 25 premières années, voir: Anne BIELMAN, « Le cercle vaudois d'archéologie préhistorique et historique: un quart de siècle », dans RHV 1989, p. 208-218.

Notre activité en 2002 est restée très soutenue, avec 16 manifestations, dont nous donnons la liste ci-dessous:

17 janvier	Laurent Flütsch. Visite commentée de l'exposition « VRAC – L'archéologie en 83 trouvailles ». Musée romain de Lausanne – Vidy.
7 février	Pierre Ducrey. Découvertes récentes de l'Ecole suisse d'archéologie en Érétrie, Eubée, Grèce — Samuel Verdan. De nouvelles constructions d'époque géométrique (8 ^e siècle av. J.-C.) dans l'enceinte du sanctuaire d'Apollon Daphéphoros — Stephan Schmid. Un temple local du culte impérial romain (Sebastéion).
28 février	Philippe Curdy. Les cols de haute altitude et le peuplement préhistorique du Valais.
21 mars	Jacques Morel. La fabrication d'une statue en bronze à Avenches — François Eschbach, Vincent Serneels et Sébastien Perret. Un atelier de forgeron à Etagnières.
11 avril	Christian Falquet, Marc Wittig, Jodrik Franel et Jean-Jacques Duvaud. Les découvertes préhistoriques sur le tracé de l'autoroute A5 Onnens – Concise.
2 mai	Denis Weidmann et Claude-Alain Paratte. Actualités et découvertes de l'archéologie vaudoise en 2001 – 2002.
23 mai	Thierry Lugimbühl et Sébastien Freudiger. Religion gauloise, symboles grecs et tradition hindoue.
30 mai	Michel Bouvier. L'histoire et les saveurs du vin dans l'Antiquité.
13 juin	Pierre Ducrey et Panayota Badinou. De Johann Burkhardt à nos jours: 200 ans de recherches archéologiques hors des frontières nationales.
27 juin	Panayota Badinou. Visite commentée de l'exposition « Deux archéologues suisses photographient la Grèce, Waldemar Deonna et Paul Collart 1904-1939 ». Espace Arlaud, Lausanne.
6 août	Visite des fouilles et de la restauration des mosaïques dans la villa gallo-romaine d'Orbe.

- 27 août Visite des fouilles du sanctuaire de la villa gallo-romaine d'Yvonand-Mordagne.
14 novembre Caroline Brunetti. L'oppidum helvète d'Eburodunum (Yverdon).
16-17 novembre La Suisse à l'époque romaine (cours d'initiation SSPA).
5 décembre Visite des fouilles dans l'église du Prieuré à Pully.
12 décembre Claude Rapin. Samarcande. 15 années de découvertes de l'archéologie post-soviétique en Asie centrale.

Adresse du CVA pour renseignements ou inscription :

Case postale 210, 1000 Lausanne 17

E-mail : denis.weidmann@sb.vd.ch

Denis Weidmann